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自己制作纳豆每天仅需8毛钱
取200克黄豆、泡豆、蒸煮、加入纳豆

菌、放入纳豆机发酵即可食用。瞧，自己动

手做纳豆多方便！你要问吃纳豆有啥好

处？呵呵，咱们来看这样一个数据：日本人

心脑血管发病率低于世界平均水平，仅为

0.4%，而平均寿命高达85.76岁。其原因在

于日本人每天爱吃新鲜的纳豆。日本须见

洋行博士发现新鲜纳豆含有大量的活性纳

豆激酶，新鲜的纳豆激酶具有溶解血栓、降

低高血压和胆固醇、软化血管、预防大肠

癌、护肝美容等功效。因此须见洋行博士

被称为“纳豆之父”。事实上，每天吃自制的

纳豆30-100克，提取纳豆激酶可达20000FU

以上，比一般产品多3-5倍，溶栓和保护血

管效果更好。纳豆激酶持续作用时间只有

12小时，每天应吃2次才能不间断溶栓，自

己做纳豆每天大约0.8元，省钱，还增加生活

乐趣。

益生良行近期推出百万家庭健康行活
动，免费提供1000台纳豆机，免费申领报名
电话0551-5191331，免费领取地址：合肥

市三孝口邵氏电脑城西150米养生大药房

来领免费的纳豆机喽

天呐，是北京还是合肥？

昨日的北京国际饭店内，上演了疯狂

的一幕。整个白天，北京国际饭店的委员

几乎被安徽记者给“包圆”了。看到那么多

来自安徽的同行们，记者已经分不清楚这

是在北京还是在合肥了。

采访了在皖的全国政协委员后，记者

们觉得来一趟不容易，便开始“捕捉”主要

来自文艺组的明星委员。这下好了，每到

一位明星委员必定被我们安徽记者“围

牢”，所问的问题也和安徽有关，“您去过安

徽吗？”“您会去安徽演出吗？”“安徽给您留

下什么样的印象？”……恐怕这些明星委员

心里也打出了问号：“莫非咱来到安徽了？”

学会了“跑着采访”

这是星报两会报道组来到北京的第

二天，虽然大会还未开幕，但是作为记

者，我很清楚地明白，“大战”已经打响。

2 日早上 8 点多，就匆匆忙忙地赶到全国

政协委员的驻地，因为是委员们报到的时

候，所有同行都知道，这是第一块需要夺

取的“阵地”。

这个上午，记者不敢丝毫放松，“见人

就上”，不管是谁。只要有委员进场，所有

记者就像“炸了锅”一样，空手站着都嫌显

得拥挤，何况还有那么多摄像机、照相机。

为了能够抢到有利地形，记者们各显神通，

摄影记者几乎不停地拍照，文字记者还要充

当摄影助理为摄像机“保驾护航”，眼睛被闪

光灯闪得暂时性“失明”。

下午15点多，记者离开政协委员驻地，

前去全国人大安徽代表团所在地，在此驻

地，一直“耗”到18：30，记者才离去，便匆忙

地赶稿子，直到23点，还未吃饭。经过一天

的采访，记者学会了“跑着采访”需从向代

表、委员索取材料、挖掘“猛料”，到双方真

诚互动、深入探讨，而不是简单地“有闻必

录”。这是星报记者第一天的采访心得，也

是昨天报道的最大收获。

颠倒的生活

当记者写这一篇记者手记时，已经是

23：25分，而这一天，记者是在14点多的时

候，吃过一次饭。生活可以说是完全颠倒，

但记者没有感到累，也没有感到饿。原因

就是，很有成就感，哈哈。

由于证件还没有到位，只好早早地赶

到，电话联系熟悉的代表、委员，办理临时

的访客证才可以进入驻地采访。因此，为

了多采访委员，唯有在驻地守候。不敢喝

水，怕上厕所，也不敢走出驻地吃饭，生怕

漏了有价值的新闻。

熬了一天，终于采访到很多“猛料”，回

到酒店，赶紧写稿子。因为一天的采访太

多，怕时间长了，大脑不听使唤忘了重要的

信息。何况，那边，编辑，还在望眼欲穿地

等着稿子。

记者手记

全国人大代表李修松：

我省欲建李白公园
挑战迪士尼

全国人大代表孙兆奇：

高等教育法、考试法
将被修订

专访

星报两会行特派记者组 王松青 祝亮 俞宝强 文/图

全国人大代表、民建安徽省委主

委、马鞍山市副市长李修松在京接受本

报记者专访时透露，马鞍山或将利用李

白文化资源，加上世博会的最新技术，

打造最先进的带有中国特色的新生代

主题公园。

主题公园都在仿“迪士尼”

李修松认为，一些地区在利用文化

资源发展旅游的方式上还有些“落伍”，

比如说，建园子、盖房子、辟广场、竖雕像、

刻碑林、搞雕塑等等。这在知识爆炸、信

息畅达、社会节奏飞快的今天，吸引力显

然已经缩小，尤其很难吸引广大青少年和

普通大众。“近年国内竞相兴起的科技型

（新生代）主题公园，布局不合理，同质化

现象严重，基本上走的都是仿迪士尼之类

国外的路子（香港、上海）。就连方特这个

号称拥有部分自主知识产权的乐园也给

人以仿国外（欧式、阿拉伯式等）的感觉。

照搬和模仿不仅无法做大做强自己的文

化旅游和文化产业，而且还会导致青少年

亲和西方、排斥传统。”

马鞍山或建李白主题公园

他建议，要想利用好文化资源来带

动旅游业发展，必须要变过去游客被动

参观式的单调旅游为主动参与。据李修

松透露，目前马鞍山市正在利用李白文化

资源打造李白文化博览园。“这将是一个

新生代主题公园。园区以李白文化为主

题，以中国传统文化为背景，以太白游踪

和太白仙踪为线索，创造性地运用科技型

缩微景观、主题公园、仿生机器人、动漫、

新型影视、世博会及博物馆等最新科技手

法，打造中国特色的新生代主题公园。”

2日17点02分的北京，寒风凛冽。还有几

分钟，全国人大安徽代表团的代表就将下车入

住酒店。记者早已“苦候多时”，这时打起十二

分精神，直勾勾地盯着车子即将驶来的方向。

谈到“考试法”一脸笑容

没等代表们下完，记者便成功“俘虏”一

个，也是本次大会星报采访的第一个全国人

大代表，他就是全国人大代表、安徽大学物

理和材料科学学院教授孙兆奇。

“去年3月举行的十一届全国人大三次会

议期间，您提出要求制定高等院校考试招生法

的议案，备受关注，现在的进展如何？”开门见

山，没有跟孙代表寒暄，记者就正式进行采访。

“随着经济社会快速发展，我国各级各

类考试具有种类繁多、考试结果运用差别

大、涉及利益群体广等特点，越来越受到社

会的高度关注。为了完善考试制度，规范考

试活动，制定国家考试法十分必要。好消

息，目前国务院及其有关部门正在抓紧法律

草案的修改完善”。孙兆奇谈到此事，一脸

笑容。他告诉记者，《国家中长期教育改革和

发展规划纲要(2010~2020年)》将修订高等教

育法和制定考试法列入规划，其中高等院校

考试招生问题是该法规的重要内容之一。

八次关注罕见疾病救助

此外，在与记者的交谈中，孙兆奇在

“喜”的同时，也显示出“忧虑”的一面。

“罕见病患者诊疗困难重重，日常诊疗

费用负担沉重，没有完备的罕见病医疗费用

支付机制，社会救助欠缺，罕见病药品的研

发、生产、销售环节缺少政策支持。”孙兆奇

告诉记者，今年已经是他自2004年以来，第

八次关注罕见疾病救助问题。

“罕见疾病问题已经成为一个不容忽视

的社会问题，国家应加快建立对罕见疾病患

者这一群体的救助机制。”孙兆奇呼吁我国

对罕见病问题进行立法，并建议尽快为国内

的“罕见病”作出科学定义，为制订和实施罕

见疾病救助政策奠定基础；尽快建立起合理

的“罕见病”治疗机制，多层次、多渠道地解

决罕见疾病患者的医疗费用问题，让他们看

得起病、用得起药，早日实现病有所医。

毛泽东女儿李敏到“两会”报到，吸引了众多

记者和工作人员的目光，争着和她合影，和蔼的李

敏“来者不拒”，非常“配合”。

花絮一： 与全国人大代表、安徽省人民检察院检察长崔

伟在电梯里偶遇，他欣然接受本报记者采访。
花絮二：


